



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM 10848

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 plás.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1° y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

JUEVES 28 DE ABRIL DE 1898

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Cammarun 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

CAMILO PÉREZ LORBE.

12, CASTELLINI, 12

Material completo para minas, obras públicas, agricultura y construcción.

Instalaciones de máquinas de extracción y desagües. Especialidad en cables y cuerdas de abaca, acero y hierro.

Vías, rails, wagoelas, picos, martillos, azadas, legones, palas, barrenas, etc.

Bombas, frías, poleas, mandriles y toda clase de maquinaria.

DESCONCIERTO

Cuando llegaron las relaciones de los Estados Unidos con España á un punto en que para conservar ésta su decoro no tuvo más remedio que corlarlas bruscamente, dijimos que, dado el carácter y temperamento americanos, procurarían los yankees mover mucho sus escuadras, amenazando varios puntos á la vez para producir gran ruido por si éste podía impresionarlos.

Efectivamente, así han procurado hacerlo; y si no les ha salido como lo esperaban no ha sido por falta de voluntad, ni porque no hayan andado diligentes, sino por no saber lo que llevan entre manos y por un poquito de respeto á nuestros buques.

Hace bastantes días salió de Hong-Kong la escuadra norteamericana, en demanda de la capital del archipiélago filipino, y ésta es la bendita hora que no ha podido echarle la vista encima el bravo general Montojo, aunque se ha adelantado á encontrarla para recibirla dignamente. Por esta parte ha hecho una plancha la bravuconería yankee.

Pero hay más; con alboroto inverosímil, hicieron marchar hacia las costas de su país á los soldados de la Unión, para embarcarlos enseguida y desembarcarlos en Cuba. Era esa una operación de horas según los estúpidos senadores del Capitolio; pero el negocio se ha hecho tan difícil, que convencido el general Miles de que tenía mas peros que unidas su apellido, lo ha dejado para el otoño. ¡Se tan largo me lo fías!

El bloqueo... ha resultado una ridiculez. Después de proclamarlo el flamante presidente y de notificarlo á las potencias, ha recogido los barcos, perdonando la vida á los habitantes de Cuba que habían sido sentenciados á morir de hambre por consecuencia del bloqueo.

Ahora piensan los directores de esa jaula de locos que se llama Estados Unidos, oponerse á la escuadra del general Cervera; pero puede que antes de encontrarla piensen variar de plan y seguir dedicándose á cazar faluchos de pesca con acorazados de primera clase.

¿A qué han quedado reducidos

los desplantes de la Unión Americana? ¿Qué se ha hecho del famoso plan que comprendía el bombardeo simultáneo de nuestras colonias, la invasión de Cuba, los socorros á los reconcentrados y demás proezas?

Se ha desvanecido como el humo; y al aclararse la atmósfera guerrera que enloquece á los yankees, ha dejado á la vista de todo el mundo el colmo del desconcierto.

Sirva eso de lección á los empedernidos pesimistas de por acá y no se dejen abatir por el chaparrón de noticias que viene de Nueva York.

Con esas noticias quieren los americanos que nos desconcertemos nosotros; mas no lo conseguirán.

DEL OZONO

(De nuestro servicio especial)

Su naturaleza, obtención y aplicaciones terapéuticas.

A Schönbein se debe el descubrimiento de este gas á principios del año 1840, el cual se obtiene hoy haciendo pasar varias chispas eléctricas por oxígeno ordinario, adquiriendo un olor particular que recuerda el del cangrejo de mar, por lo que le valió el nombre de «Ozono».

El gas que se desprende en el polo positivo de una pila, cuyo electrodo es de platino, tiene la misma propiedad que el que estudiamos.

También puede obtenerse el ozono en multitud de casos, por ejemplo, colocando el oxígeno ordinario en contacto con el fósforo húmedo, y en general con toda sustancia fácilmente oxidable y volátil á la temperatura ordinaria ó de 100°.

El ozono es, pues, el oxígeno tres veces condensado: (Ridicío lo expresa por la fórmula O³), y constituye un gas invisible como el oxígeno. Su polaridad es negativa y muy enérgico su poder oxidante.

El obtenido por los efuivos eléctricos y á dosis regulares, no tan solo resulta inofensivo sino que es un tónico de primera fuerza, opinión contraria á la sostenida por Schönbein, Schwazzenbach, Bockel, Hunard y otros. Estos profesores sometían á los animales bajo la acción del ozono obtenido, colocando el oxígeno en contacto con el fósforo húmedo, y el gas así obtenido no resultaba puro, sino combinado con sustancias nocivas, productoras de las intoxicaciones, y además, los animales sometidos á la experimentación se colocaban debajo de una campana de cristal, reduciendo el oxígeno de la atmósfera que respiraban por el mismo ácido carbónico de su exhalación.

El fenómeno de electrificación oscura es decir, la producción de efuivos eléctricos, ha sido felizmente realizada por el tubo Hounceau.

M. Hounceau obtiene el ozono haciendo pasar por el tubo de su invención, una corriente de oxígeno. Sin embargo el obtenido para la terapéutica en el Consultorio médico internacional de Madrid y en todas las experiencias preliminares de su adopción como recurso eficaz para el tratamiento de infinidad de afecciones crónicas en su mayor parte, se obtiene sustituyendo la corriente de oxígeno por la de aire previamente filtrado por una esponja gasa antiséptica.

La corriente sometida á la ozonización se obtiene por medio de la trompa soplante al agua de M. Mathieu. La salida del aire está reglamentada por un manómetro á razón de un litro por 40 segundos.

Así dispuestas las cosas se hace la dosificación por el método de M. Hounceau, el cual consiste en absorber el ozono por una disolución de ioduro potásico neutro, en presencia del ácido sulfúrico libre; fórmase óxido de potasa y queda el iodo en libertad. Hiérvese luego para desprender el iodo, y después de frío determinase por un ensayo el ácido sulfúrico restante del peso de la potasa hallada, fácilmente se deduce el del ozono.

Obtenido el ozono por este procedimiento, y después de repetidas observaciones practicadas en conejos y otros animales, se demostró claramente la inocuidad de las inhalaciones de este gas y su benéfico efecto en ciertas enfermedades del aparato respiratorio; pues sometido el enfermo á la acción del mismo durante 15 minutos, se puede apreciar muy aproximadamente la cantidad de ozono que ha podido absorber, y que nunca es menor de dos miligramos y medio.

Construido para el mencionado Consultorio (que posee pequeños aparatos generadores de ozono que pueden ser transportados donde los médicos y los enfermos los necesiten, tanto para desinfectar las habitaciones de enfermos que sufren enfermedades infecciosas como para el tratamiento de las referidas afecciones, sirviendo al mismo tiempo para adaptar á la atmósfera de la cantidad de oxígeno que sea necesaria) un aparato generador de este gas, lo emplea desde hace cinco años, con éxito satisfactorio en el tratamiento de las afecciones crónicas del aparato respiratorio, tales como los catarros bronquiales y pulmonares, asma, y en particular en el tratamiento de la tisis pulmonar, según declaró la Academia de Medicina de París en sesión de 10 de Octubre de 1883. También se obtiene por este procedimiento la curación de la anemia, clorosis, diabetes, tos ferina y sífilis, sirviéndose al mismo tiempo el agua ozonizada para el tratamiento de infinidad de enfermedades que sería prolijo enumerar, y cuya bondad proclama el hecho de haberla el Ayuntamiento de París adoptado para purificar las aguas potables á beneficio de una fuente corriente de ozono.

El empleo de este remedio resulta cómodo y hasta agradable para los enfermos, hasta el extremo de haberlo resistido sin la menor molestia niños de corta edad, que fueron sometidos al mismo con éxito altamente satisfactorio.

Dr. H. MARTINEZ.

GLORIAS NACIONALES

Batalla de Cerignola.

28 de Abril de 1503.

Cuando Gonzalo de Córdoba, después de haber sufrido un bloqueo de casi un año, abandonó á Barletta (Nápoles), con grandes deseos de librar batalla marchó hacia Cerignola, cuyas alturas ocupó el 28 de Abril de 1503, haciendo inmediatamente en ellas obras que las pusieron en condiciones de ser defendidas muy ventajosamente, demostrando en tal empresa, como en la distribución de los 7.000 hombres de que disponía, sus grandes talentos de estratégico habilidoso y sus inmejorables dotes de militar aguerrido y experimentado.

Al atardecer del mismo día 28, y cuando aún los españoles no habían terminado los preparativos, presentóse ante su vista el duque de Nemurs, que venía persiguiéndolos con fuerzas iguales en número á las mandadas por el Gran Capitán.

Debido á la proximidad de la noche no abrigaba el de Nemurs el propósito de atacar á los españoles; pero á causa de las protestas que sus más esforzados capitanes formularon contra su pensamiento decidióse á empeñar combate aquel mismo día; dando lugar oportunas órdenes con la rapidez que el caso requería, iniciándose por tal motivo el ataque antes de que llegara la noche.

Los españoles, dirigidos por Gonzalo de Córdoba y capitaneados por tan valerosos militares como Diego García de Paredes, Fabio y Próspero Coloma, Pizarro, Pedro Navarro y Zamudia, rechazaron ventajosamente y con gran bizarría los primeros ataques; al repetirse éstos con igual resultado, púsose el duque de Nemurs al frente de la caballería con ánimo de atravesar el foso y asaltar la estacada que rodeaba las posiciones españolas, y al intentarlo cayó muerto por las balas enemigas, desgraciada suerte que también le cupo al coronel Chandieu, que con las mismas pretensiones que Nemurs se dirigió con la infantería al foso.

Las muchas bajas que la infantería española producía á los franceses y la pérdida de los principales jefes que los dirigían produjo en ellos gran desaliento, lo que fué aprovechado por Gonzalo de Córdoba para hacer saltar la estacada y dar un ataque general que puso en dispersión á todos los supervivientes, lo cual dió lugar á que un historiador dijera que en aquella jornada los caballos franceses lucharon más con las espuelas que con las espadas.

En esta memorable batalla, que contribuyó muchísimo á la terminación de la guerra llamada de Nápoles, tuvieron los franceses unos tres mil muertos, no pasando, según todos los historiadores, los de los nuestros de cien.

Los cautivos cristianos incendian á Constantinopla

29 de Abril de 1618

Proyectó el sultan otomano hacer una expedición á Sicilia, y creyendo seguro el triunfo mandó celebrarlo por anticipado, con fiestas populares de gran pompa.

El emperador de Turquía tenía cautivos á muchos cristianos en Constantinopla; entre ellos estaban el alférez García del Castillo Bustamante, natural de Sevilla y Marcos de Pinto, renombrado arquitecto salamanquino. Puestos de acuerdo estos dos intrépidos españoles con otros varios cautivos, concertaron por indicación de ambos pegar fuego á una hora dada las casas de sus amos, mientras estos estaban en los festejos; en tanto ellos, Castillo y Pinto, incendiarían los palacios del Mayor (Presidente del Tribunal Supremo) y del Gran Turco. Llévose á cumplido término tan singular hazaña el 29 de Abril, día de San Pedro Martir; las llamas fueron corriendo de casa en casa hasta convertir la ciudad en una inmensa hoguera.

Entre tanto los cautivos aprovechando el pánico de los moradores corrieron á esconderse á la playa. Pedro Chaves, extremeño, dijo á sus compañeros:

—Esos perros andan medrosos y confusos; demos en la armada y abrámosla: salvemos una nave y huyamos.

En efecto, aquellos valientes se metieron en una barca y abordaron una galera, escollosísima de gente como los

restantes 200 y pico de barcos que estaban anclados, pues las tripulaciones habían ido á dominar el incendio de la ciudad; inmediatamente se dedicaron á matar á los turcos sorprendidos y á desherrar á los forzados cristianos; desde esta saltaron á otra galera con igual facilidad y verificando idéntica operación; después á otra y así en poco tiempo se pudieron reunir unos dos mil cautivos cristianos de diversas nacionalidades; entonces pegaron fuego á todas las naves, excepto á cuatro en las que huyendo á toda fuerza de remo consiguieron salvarse, sin que trataran de impedirse los centinelas y guardias de los castillos por creerían barcos turcos que huían del incendio.

Los fugitivos se dirigieron á Malta, llevando su intrepidez hasta el extremo de apresar en el camino otras naves infieles. Cuando arribaron al ansiado puerto y se enteró la población de su hazaña, fueron objeto de grandes agasajos, cantándose en la Iglesia un solemne «Te Deum».

El Gran Maestre concedió á García del Castillo y Marcos de Pinto, protagonistas de tan memorable empresa, el honor de aposentarlos en su Palacio.

Tres días después, aderezadas las cuatro galeras á la española y acompañadas de otras dos de Malta, se dirigieron á Nápoles, donde tuvieron un entusiasta recibimiento aquellos andacres cristianos, en su mayoría españoles y sicilianos.

Maese Rodrigo.

(Prohibida la reproducción.)

DONATIVO PATRIOTICO.

Nuestro amigo el Director de esta sucursal del Banco de España, D. Luis Benitez, ha recibido esta mañana la siguiente sentida carta que será leída con verdadera emoción por nuestros convencidos:

Sr. Director de la sucursal del Banco de España.

CARTAGENA.

Muy señor nuestro: Si bien yo, es nuestra madre patria la hidalgue España, por cariñosa y simpática madrina la hemos tenido durante largos años de residencia en ella, que nos ha enseñado á apreciarla y á quererla; y hoy que se encuentra ultrajada é injustamente atropellada en sus más sagrados derechos y acude á sus hijos para defenderla, nos parece que á sus ahijados les toca también probar sus simpatías con algo más que con vanas palabras; y aún cuando sintiendo vivamente que nuestras fuerzas no alcancen á la medida de nuestros deseos, tenemos el gusto de adjuntarle á usted un cheque de 5.000 pesetas, rogándole se sirva ingresar dicha suma en la Suscripción Nacional.

Deseando de corazón que salga España airosa en su empeño, nos repetimos de usted atentos y S. S.

Q. B. S. M.

Orchardson y Enthoven.

Con emoción vivísima que arranca lágrimas á nuestros ojos, hemos leído varias veces la carta de esos dos señores ingleses que de modo tan espléndido demuestran su cariño á la que llamamos su madrina cariñosa. Sus conceptos sentidos y sus deseos por la victoria de España abren ancho surco en nuestros corazones españoles por el cual se desborda el mas puro sentimiento de gratitud; y al considerar esas muestras de simpatía que nuestra patria es objeto, y que confirman el derecho que nos asiste y la razón en que nos apoya-